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 بسم اللّو الرحْمن الرحيم
 

 Lección 13a
 
En esta lección, vamos a ver: 
 
  الجَمْع    .1  
 

Plurales de los nombres y adjetivos. 

En español, tenemos dos tipos de plural: 

 El plural regular 

 El plural irregular (roto) 
 
Para el plural regular, la palabra se conserva en su forma original, ejemplos: 

 libro y libros, pluma y plumas. 
 
Para el plural roto, cambia la forma original, ejemplos: 

 la voz y las voces, la nariz y las narices. 
 

En árabe, también existen estos dos tipos de plural, regular y roto. 
 
  A. El plural regular 

  
 El plural regular es ya sea masculino o femenino. 

  
 I. El masculino plural regular tiene  نَ و ــ ـ  (-ûna) en terminación, ejemplos: 
  
  م سْل م    م وْنَ م سْل    

  م دَر س    س وْنَ م دَر    

  
 II. El femenino plural regular tiene   ــات (-ât-un) en terminación, ejemplos: 
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  م سْل مَة    ات  مَ م سْل    

  م دَر سَة    ات  سَ م دَر    

 
 Tenga en cuenta que en esta forma plural, el singular tiene un a breve antes el ة y este 

 .ت es redondo, pero al plural, se desdobla en ة 

 En la pronunciación, la única diferencia entre el singular y el plural es en el 

 brevedad del a ( ة  مَ م سْل   ) para el singular, y lo largo del â ( ت  ام دَر سَ  ) para el plural. 
  

  B. El plural irregular (roto) 

  
 A diferencia del español, el plural roto es ampliamente utilizado en árabe. Existen 

 más de 20 patrones de plural roto. Vemos algunos en esta lección: 

  
  plural  singular  patrón *  

  ف ـع ول   نَجْم    ن ج وم    

 
  ل  ف ـع   ك تَاب    ك ت ب    

 
بَال       ل  ف عَا جَبَل    ج 

 
ر    ت جَّار       ف ـعَّال   تاَج 

 
  أَفـْعَال   قَـلَم    أَقْلََم    

 
 sin يْل    ز مَلََء   تَـنْو ين   ف ـعَالََء   زمَ 

 
 sin أَفْع لََء   صَد يق    أَصْد قَاء   تَـنْو ين  

  ف عْلَة   أَخ    إ خْوَة    
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 * El patrón se compone básicamente de tres letras desnudas:    ف  ع   ل . 

 Aprende la forma plural para cada nueva palabra y adjetivo estudiado. 

  
 

  ىَؤ لََء    .2  
 

El plural de ىَذَا y   ىَذ ه es   ىَؤ لََء, ejemplos: 
  
ر    ىَؤ لََء  ت جَّار       ىَذَا تاَج 

  Estos son comerciantes.  Este es un comerciante.  

  ىَذ ه  م دَر سَة    ىَؤ لََء  م دَر سَات    

  Estas son comerciantes.  Esta es una comerciante.  
 

 Nota:   ىَؤ لََء se usa principalmente para los seres humanos dotados de razón. Su empleo 

 es para objeto o animales es contado. Ver Lección 16 qué palabra usar para cosas o no seres racionales. 

  
 

  ى مْ   .3  
 

El plurial de  َى و y  ْى م (ellos) masculino. En contraste con la singular, el plural  ْى م se refieren 

sólo a los seres humanos dotados de razón, ejemplos: 

  
  ى وَ م دَر س    ى مْ م دَر س وْنَ   

  Son profesores.  Es profesor.  
 

La forma plural del pronombre posesivo masculino    ــو (suyo)) es  ْــه م (suyos), ejemplos: 

 أَيْنَ بَـيْتـ ه مْ ؟
¿Dónde está su casa? 

ر   يـْ ر  شَه   أَب ـوْى مْ تاَج 
Su padre es un reconocido comerciante. 
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Tenga en cuenta que las palabras “sus” y “suyos” tienen la misma forma,  ْى م. 
 

  ذَىَب ـوْا  .4  
 

Tenga en cuenta que ا en terminación del verbo ne se pronuncia. 

El pronombre que hemos estudiado en esta parte de la lección es masculino. Vamos a ver 

el pronombre femenino en la segunda parte de esta misma lección. 

   
  ض  بَـعْ   .5  
 

 .«significa « algún بَـعْض  

 بَـعْض ه مْ م دَر س ونَ، وَبَـعْض ه مْ م هَنْد س وْنَ 
Algunos de ellos son profesores, y algunos (de ellos) son ingenieros. 

 
 

 Ejercicios
 

1 Poner al sujeto de las frases siguientes en el plural, como en el ejemplo. 
  

2 Poner las palabras resaltadas en el plural y reconstruir la frase. 

  

3 Hacer de los nombres siguientes م ضاف usando primero un nombre, después un 

 pronombre, como en el ejemplo. 

 Tenga en cuenta que los nombres que termina con un ا y ء, la ىَمْزَة está ecrita encima 

 de un و cuando es seguido por un pronombre, pero si es seguido por un nombre, 

 sigue siendo independiente, ejemplo:   أَبنْاء  م حَمَّد (los hijos de Muhammad) ;   أَبنْاؤ ه (sus hijos). 

4 Poner al sujeto de las frases siguientes en el plural, como en el ejemplo. 
  

5 Leer y escribir. 
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6 Escribir la forma plural de los sustantivos y adjetivos siguientes. 

  
 

 Vocabulario
 

يَة   أَسْمَاء   ط وَال   ر جَال    ف تـْ
pl. de   رجَ ل (hombre) pl. de   طَو يْل (gran) pl. de   ا سْم (nombre) pl. de فَـتًى (adolescente) 

ب   النَّاس   ج د د   ق صَار    طُّلََّ
pl. de   ير  (estudiante) طاَل ب   La gente pl. de (nuevo) جَد يد   pl. de (corto) قَص 

 ض ي ـوْف   ح جَّاج   قَـرْيةَ   أَصْد قاَء  
pl. de   صَد يق (amigo) pueblo pl. de   حَاج (peregrino) pl. de   ضَيْف (invitado) 

نَاء   م جْتَه د وْنَ   المَطْعَم   ح ق وْل   أبَْـ
pl. de   م جْتَه د (empollón) pl. de   ا بْن (hijo) pl. de   حَقْل (campo) el restaurante 

 ش ي ـوْخ    
  pl. de   شَيْخ (viejo hombre, hombre experimentado) 

 

 Lección 13b
 
En esta parte, vamos a ver: 
 
  ى نَّ   .1  
 

El plural de  َى ي es  َّى ن, ejemplos: 

 ى مْ إ خْوَت ي
Ellos son mis hermanos. 

 وَى نَّ أَخَوَات ي
Y ellas son mis hermanas. 
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El plural de ىَا (suya) es  َّى ن (suyas). Tenga en cuenta que el pronombre para “ellas” y el 

ponombre posesivo es el mismo. 

يلََت ي، وَىَذَا بَـيْتـ ه نَّ   ى نَّ زمَ 
Ellas son mis compañeras de clase, y eso es el hogar a ellas. 

 
 

  ىَؤ لََء    .2  
 

Hemos visto que el plural de   ىَذ ه es   ىَؤ لَّء, es decir que este pronombre plural es masculino 

o femenino. 
 

 
  ذَىَبْنَ   .3  
 

Vimos en la primera parte que ذَىَب ـوْا significa “se han ido”. Al femenino, por “ellas se han 

ido” tenemos  َذَىَبْن, ejemplo: 

 أَيْنَ إ خْوَت كَ ؟
¿Dónde (están) tus hermanos? 

عَة    ذَىَبـ وْا إ لَى الْجَام 
Ellos se fueron (han ido) a la Universidad 

 أَيْنَ أَخْوَات كَ ؟
¿Dónde (están) tus hermanas? 

 ذَىَبْنَ إ لَى الْمَكْتَبَة  
Ellas fueron a la biblioteca. 

 
 

  ت  وة  .4  
 

Hemos visto la formación del plural regular femenino: la pronunciación del a antes el t 
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es alargada. De más, al escrito, el t redondeo (ة) cambia por un t desplegado (ت), ejemplo: 
 

  م سْل مَة    م سْل مَات   

 (Estas) Son profesores  (Esa) Es profesora.  
 
Almacenar los siguientes plurales irregulares: 

 
  ب نْت    بَـنَات   

  أ خْت    أَخَوَات   

تـَيَات      فَـت اة    فَـ

 
 

 Ejercicios
 

1 Poner al tema de las oraciones siguientes en el plural. Nota que los adjetivos tales  
 como,   غَار   ,ط وَال   ,ج د د  .son los mismos en el masculino y femenino ك بَار   y ص 

2 Leer y escribir. 

  

3 Poner al sujeto de las frases siguientes en el plural. 
  

4 Completar lo siguiente utilizando el pronombre demostrativo adecuado:   ىَذ ه   ,ىَؤ لَّء o 

 .es masculino o femenino ىَؤ لَّء   Recordemos que .ىَذَا 

5 Completar lo siguiente utilizando el pronombre personal adecuado. 

  

6 Escribe la forma plural de los sustantivos y adjetivos siguientes. 
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 Vocabulario
 

 أ سْتَاذَة   الن سَاء   زَوْجَة   زَوْج  
esposo esposa las mujeres una profesora 

 المَرْأَة   عَمَّة   م سْتَشْفَى الْو لََدَة   
 maternidad (hospital) tía paterna mujer 

 
 

 Lección 13c
 
En esta parte, vamos a ver: 
 
  أ وْلََئ كَ   .1  
 

 .ى نَّ  y ى يَ  es el plural de (ésos, ésas) أ وْلََئ كَ 

Tenga en cuenta que el و de  َأ وْلََئ ك no se pronuncia. Esta palabra se pronuncia “ulâ’ika”. 
 

 Ejercicios
 

1 Poner al sujeto de las frases siguientes en el plural, como en el ejemplo. 
  

2 Completar lo siguiente utilizando el pronombre demostrativo adecuado:  َت لْكَ  ,أ وْلََئ ك o 

 .ذَل كَ  

3 Escribe la forma plural de los sustantivos siguientes. 
  

4 Leer lo que siguiente, teniendo en cuenta que estos patrones de plurales rotos no تَـنْو ين. 
  

 
 


